

AG ARPE Normandie 24 mai 2025

Rapport moral 2024

Comment parler aujourd'hui de l'éco-construction ?

Comment introduire cette assemblée générale sans une pensée émue, presque affolée par les massacres d'humains en cours sur cette planète.

A ce moment où il semble que les désordres climatiques et écologiques commanderaient plutôt la plus grande considération pour toute la communauté des femmes et de hommes, on a l'impression que, un jour ici un jour là-bas, les chiens surgissent, aboient, terrorisent et tuent.

Nous ne ferons pas l'inventaire ni la hiérarchie des théâtres des horreurs.

**

Contrastant avec ce lourd contexte et revenant vers les pommiers de Normandie, il semblerait qu'en 2024 l'ARPE connaisse une transition et atteigne enfin une stabilité permettant un travail plus serein pour tous et toutes.

L'année avait commencé avec un retard administratif et comptable notable, à cause des exercices précédents marqués par des problématiques de fonctionnement et de coordination.

Nous avons commencé à entrevoir un apaisement côté ressources humaines avec la confirmation d'une équipe de salariés enfin complétée. Laure est arrivée en janvier et Eva en avril. Yannick a quitté le poste de coordinateur et Julien a pris la fonction de directeur en mai.

En 2024, l'ARPE connaît de nouveaux partenaires : le Parc Naturel Régional de Brière situé en Pays de Loire, Logeo Seine, la Fédération des Entreprises d'Insertion & Echobat, ou encore le CFA de Rouen.

L'ARPE, toujours en 2024, c'est 14 rencontres professionnelles, 13 comités, 9 visites de chantiers ou de bâtiments, 8 ateliers, 7 salons, 5 démonstrations de mise en œuvre et une dizaine de conférences et webinaires.

Par sa participation et son implication dans des projets et événements nationaux, l'ARPE contribue aussi à inscrire la région Normandie dans une dynamique de transition.

Sous l'égide de l'ARPE et FIBOIS Normandie, la signature du Pacte bois Biosourcés a été un évènement marquant de cette année 2024. Les deux organisations démontrent une fois encore leur capacité à conjuguer les compétences. Après plus d'une année à rassembler les décideurs de la construction, une trentaine de signataires s'engagent pour les 4 ans à venir à construire et rénover des dizaine de milliers de mètres carrés en utilisant du bois et des matériaux biosourcés.

Un autre chantier ouvert cette année est la préfiguration du réseau Bâtiment Durable en Normandie. Ce réseau est développé dans toutes les régions françaises, mais toujours pas en Normandie. Dans un contexte de renforcement des normes de la construction, d'accélération des rénovations et d'une attention accrue à la maîtrise des impacts environnementaux, la participation à ce réseau nous semble avoir toute sa place sur notre territoire. Sur ce sujet aussi nous travaillons avec FIBOIS Normandie. A l'invitation de l'ADEME, nous avons pris connaissance des expériences des différentes régions de France et interrogé les nombreux acteurs Normands impliqués dans les filières, la formation ou les professions de la construction. Tous sont convaincus des enjeux et nous avons bon espoir que prenne forme enfin cet outil en Normandie.

Le projet MAILLON, lui s'est achevé fin 2024. Il avait pour but d'identifier les chaînons manquants de la construction bas-carbone et de définir une stratégie de développement de la construction bio et géo-sourcée dans les régions Normandie et Ile-de-France. Ce projet aura duré 3 ans.

L'Auto Réhabilitation Accompagnée développée par le RENO'AC, autre sujet qui nous tient à cœur, a trouvé en 2024 un accroissement considérable de l'intérêt portée à cette manière d'aborder le projet de rénovation/réhabilitation. La méthodologie et la communication se développe.

En 2024, l'ARPE a continué de travailler sur le référencement des acteurs de l'éco-construction et particulièrement sur les acteurs filière PAILLE dans le cadre d'«Appel paille».

Notre centre de ressources s'est agrandi de nouvelles fiches Rex qui montrent des retours d'expérience sur la construction de bâtiment exemplaires.

Enfin, l'ARPE poursuit le développement de l'axe «Formation» indispensable pour créer ou renforcer les filières professionnelle ainsi que pour diffuser les

compétences. Les formats et les champs abordés s'enrichissent. La demande est grande.

Le rapport d'activité qui a été préparé et qui va vous être présenté par l'équipe, prouve l'énorme travail et l'investissement des chargés de mission et de communication. Nous les remercions chaleureusement et nous saluons la confiance de nos partenaires et financeurs.

La structuration opérée en 2024 va sans doute permettre d'orienter l'association vers un travail de fond. 2026 sera le 20^{ème} anniversaire de notre belle association ; ce sera le moment de relire notre charte et de réfléchir à ses objectifs.